



Mi Universidad

Control de lectura

Alexander Higinio Pérez Monjaraz

Tercer parcial

Antropología Médica

Dr. Jiménez Ruiz Sergio

Lic. Medicina Humana

1° Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 8 de noviembre del 2024

Alexander H.

El Poder de los símbolos.

Magia, enfermedad > acto médico

Dentro que los antropólogos denominan "universales culturales empíricos", es decir rasgos culturales que atraviesan todas las sociedades humanas, podemos ubicar las nociones sobre enfermedad > particularmente a los especialistas en salud o médicos, esto responde a cuestión ontológica de nuestra confirmación como homo sapiens sapiens, la preocupación por la enfermedad el sufrimiento > la curación.

Linda garro sugiere "La enfermedad pone en juego intentos para explicar > solucionar dicha disrupción. Inserto en tramas culturales, instituciones > relaciones sociales, los sistemas médicos puede ser vistos como sistemas socio-culturales. El proceso social de salud-enfermedad-atención, propio de todo grupo humano, es entendido como generador de representaciones > prácticas tendientes a estructurar un saber palabras de Eduardo Menéndez, "Para enfrentar, convivir, solucionar >, si es posible, erradicar padecimientos." equivale a considerar que el enfermar no es un episodio individual, si no un hecho social. Podemos distinguir tres puntos fundamentales respecto a la dimensión cultural de la enfermedad. 1) La tipificación

Alexander

Modelo médico hegemónico: Reproducción
técnica > cultural.

Decada de los setenta en particular desde los setenta se desarrolla una crítica constante a la biomedicina, la organización de la medicina alopática ciertas características tiene consecuencias negativas, desde la salud, hasta su incidencia económica política incremento en el gasto en salud asistencial. No solo en países mayor nivel si no en países de condiciones pobreza. Las críticas generalmente han sido acompañados de propuestas que expresan la diversidad de los actores que las formulan, frente a las críticas, la biomedicina reaccionó a través de toda una gama de expresiones de las cuales recuperamos las más significativas un sector rechazó el cuestionamiento por considerarlo incorrecto, otro reconoció la validez de algunas críticas como las referidas al incremento de determinado tipo de inversiones innecesarias, o el uso indiscriminado de fármacos, concluyendo que los aportes eran más variados que los aspectos negativos. Ambos sectores señalaban el descenso de la mortalidad, el incremento en la esperanza de vida, atención del dolor y el sufrimiento físico son producto por lo menos parcial, de la expansión de la medicina alopática.

Medicina Tradicional Mexicana como alternativa de un tratamiento desde la conquista (1552) hasta el México actual. Una visión de enfermería

La OMS define a la medicina tradicional como "la suma de conocimientos, técnicas > prácticas fundamentadas en las teorías creencias > experiencias propias de diferentes culturas > que se utilizan para mantener la salud tanto física como mental.

La medicina convencional > la medicina indígena, la especialidad para el temazcal, el uso de plantas > el parto. El temazcal "casa de baño" - de vapor", importante en la vida social > religiosa. Primeros estudios de la obra de Martín de la Cruz > el Códice Badiano, donde el temazcal es tomado en cuenta para recetas medicinales. En varias comunidades indígenas de México el temazcal es un lugar privilegiado para la atención pre > post natal, de igual manera para dar luz, facilita el parto así mismo una práctica una limpieza con plantas golpea el cuerpo del paciente. Realiza el enterramiento del cordón umbilical > de la placenta, protege ritualmente, tanto a la partera como al

Medicina tradicional versus medicina científica

La medicina tradicional es el conjunto de prácticas, creencias y conocimientos sanitarios basados en el uso de recursos naturales (Plantas, animales o minerales), terapias espirituales y que buscan mantener la salud. La medicina científica también conocida como alopática, es la medicina convencional considerada oficial en nuestro sistema de salud, el valor de la práctica de la medicina tradicional por la naturaleza por la naturaleza empírica que la caracteriza o por la dimensión mágico-religiosa en la que esta basada principalmente. La medicina científica considerada legalmente como el sistema oficial de atención en salud en nuestro país de medianoza entre ambos, se fundamentan en un propósito común y existen un primer principio, lo que busca es encontrar la salud para si mismo a través de la medicina.

Ambos son sistemas médicos, un cuerpo de doctrina por el cual cada cultura concibe el proceso salud-enfermedad. Se desarrollan como procesos individuales y aislados, siendo un contexto contexto comunitario, con personas que comparten la misma cultura.

Referencias bibliográficas:

1. Cesar cerian; C. (2006) El poder de los símbolos magia, enfermedad y acto médico. hospital. BAres
6379420/culan.org.ar/multimedia/archivos/noticias
atrch&47d/ocumenots 10386_20
2. Méndez, L F (octubre 1998) modelo médico hemogónico, reproducción técnica y cultura.
<https://dialnet.unirioja.es/servlet/articulo?codigo=4989316>
3. García García, A. S. González Irineo, M N. y Gutiérrez Ruiz, R. (2022) Medicina tradicional mexicana como alternativas de tratamiento desde la conquista (1552) hasta el México actual. Una visión de enfermería. Revista Internacional de historia y pensamiento enfermero.

<https://ciberindex.com/index.php//article/view/e18055od/e18055od>
4. Pereyra-Elías, R. y Fuentes Delgado, D. (2012) Medicina Tradicional versus Medicina Científica ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial? (archivo pdf)

<http://www.scielo.org.pe/pdf/amply29n2/a02y2902.pdf>